

# 留学体験記

## 欧洲経済研修

### 有光茉里奈（95回）

「旅の様子と感じたギャップ」



交流会で食べた現地学生イチオシの料理  
シュニツツエル(薄い豚カツ風)は美味しかった



ヴェルサイユ宮殿(右)

ストラスブール大聖堂(左)



ストラスブールの欧州議会にて

95回生の有光茉里奈と申します。今回、土佐高同窓会の38池田基金にご支援頂き、10泊12日の欧洲経済研修に参加致しました。所属大学の経済学部が主催するもので、内容は協定校であるマールブルク大学及びストラスブール大学への訪問と、特別講義の受講、学生交流を中心とした短期留学です。教授2名の引率のもと、ドイツ・フランスの4都市を巡りました。

**【研修参加の経緯と目標】**  
まず、参加に至った経緯についてお話しします。私は今春より、千葉を拠点とする金融機関に総合職として採用されました。駐在を含む英語業務に携わりたいと考えています。しかしその裏で、非英語圏での学びを深める機会が(転職しない限り)無いという現実に直面しました。企業の海外拠点が英語圏外に無いため、仮に駐在等が叶った場合でも、歐州の非英語圏へ赴く機会はそうありません。このような状況の中、勉強と観光を一度に体験できる貴重な好機を逃す訳にはいかないと感じ、38池田基金に応募しました。もし書類

95回生の有光茉里奈と申します。今回、土佐高同窓会の38池田基金にご支援頂き、10泊12日の欧洲経済研修に参加致しました。所属大学の経済学部が主催するもので、内容は協定校であるマールブルク大学及びストラスブール大学への訪問と、特別講義の受講、学生交流を中心とした短期留学です。教授2名の引率のもと、ドイツ・フランスの4都市を巡りました。

**【研修参加の経緯と目標】**  
まず、参加に至った経緯についてお話しします。私は今春より、千葉を拠点とする金融機関に総合職として採用されました。駐在を含む英語業務に携わりたいと考えています。しかしその裏で、非英語圏での学びを深める機会が(転職しない限り)無いという現実に直面しました。企業の海外拠点が英語圏外に無いため、仮に駐在等が叶った場合でも、歐州の非英語圏へ赴く機会はそうありません。このような状況の中、勉強と観光を一度に体験できる貴重な好機を逃す訳にはいかないと感じ、38池田基金に応募しました。もし書類

#### 現地での活動内容

研修は羽田空港からフランクフルト空港へ向かい、マールブルク(4日間)、マインツ＆ストラスブール(4日間)、パリ(3日間)を巡りました。以下、各地での活動内容について説明します。



マールブルクの街並み



38回生による有光茉里奈により、同窓会開東支部に奨学生制度を新設  
同窓会開東支部の着手会員を表彰

- ・同窓会開東支部に所属する若手会員を対象
- ・返済不要の給付型奨学生
- ・海外留学などの海外プログラムが対象

- ✓ 海外への旺盛な好奇心を有する者
- ✓ 4年目の生の者
- ✓ 母親や同窓会に対する思いのある者
- ✓ お年寄りの者

詳細は土佐中・高等学校同窓会開東支部のホームページをご覧  
[www.tosako-kanto.org](http://www.tosako-kanto.org)

留学支援基金  
返済不要  
短期もOK  
詳しくはHPから

英語圏と比べて、肩身の狭い思いをする回数が多いように感じました。全体を通じて内向きで、クローズドな雰囲気があったように思えます。それでも含め、異文化体験でした。

**【最後に】**  
学生最後の春休みを迎えた私にとってこの研修は何にも代え難い経験でした。事前に、引率の教授が「借金しても参加するべきだ」と仰っていたのですが、言葉通りでした。キャラクターとしてもポジティブな影響があつたと感じます。またこのような機会が広く開かれている事も大きなチャンスです。特に私は38池田基金による奨学生制度がなければ、この機会を知りながらも参加を諦めざるを得ませんでした。

「海外への旺盛な好奇心を有する者」を応援せんとする制度理念に強く共感するとともに、後輩にあたる皆さんにもぜひこれを活用して頂きたいと存じます。この文章が皆さんの参考となり、何かの一助になれば幸いです。



凱旋門前で  
欧洲経済研修の皆と(本人左端)

マールブルクは、人口約8万人の中規模都市で、観光地としてはまず選ばれないような田舎町です。丘を切り開いたような街で、道の高低差が激しく、歩く事まるで登山でした。現在最古のプロテスタント系総合大学であるマールブルク大学を中心とした大学都市であり、街の雇用のほとんどが学生と体が一つの村のようであり、アカデミックな雰囲気があります。

マールブルクは、大学の他にも、アルザスワイン街、道、日仏学生会館、パンデピス工場などを訪れました。ストラスブールは、ドイツとフランスが領有権を争った歴史的な場所であり、その名残として独特的な文化や雰囲気がみられました。郷土料理に触れる度に、複数のルーツが混ざり合った形跡を感じました。現在のストラスブールには、欧州の主要な国際機関が多数置かれており、人権裁判所、評議会などもありました。



アルザスワイン工房



バイオマス発電所



植林体験